



ACNOA

Association
des Comités
Nationaux
Olympiques
d'Afrique

NEWSLETTER



REVUE MENSUELLE DE L'OLYMPISME AFRICAIN

JANVIER 2025

DO
PORTISTA



4^e JEUX AFRICAINS
DE LA JEUNESSE
DE 2025

L'ANGOLA ET L'ACNOA
OFFICIALENT L'ACCORD
D'ORGANISATION DE LA
COMPÉTITION



Le document a été signé par le Ministre de la Jeunesse et des Sports, Rui Luís Falcão Pinto de Andrade, le Président de l'Association des Comités Nationaux Olympiques Africains (ACNOA), Mustapha Berraf, et le Président du Comité Olympique Angolais (COA), Gustavo da Conceição.

La cérémonie très courue a été l'occasion pour l'Angola de réaffirmer son engagement à diriger l'organisation d'un événement sportif de grande envergure pour le continent africain.

Ces Jeux vont rassembler des jeunes talents venus de plusieurs nations africaines. Promouvoir non seulement le sport, mais aussi l'intégration, les échanges culturels et l'unité entre les pays du continent c'est l'objectif assigné aux 4^{èmes} Jeux Africains de la Jeunesse.

Pour Mustapha BERRAF, Président de l'ACNOA :

« Je tiens à féliciter le gouvernement et, en particulier, le Président de la République, S.E.M João Lourenço. Nous serons disponibles pour collaborer avec les Angolais dans tout ce qui dépendra de l'ACNOA. Nous apporterons notre contribution. Nous travaillerons main dans la main, et à la fin, nous pourrons dire que l'effort en valait la peine. L'Angola dispose des infrastructures et des ressources humaines capables de faire de ces Jeux Africains de 2025 un rendez-vous inoubliable. Toutes les garanties de succès sont visibles et ensemble nous comptons au travers de cet accord organiser une grande et belle fête du sport africain pour le bonheur de toute la jeunesse du continent. Je félicite le gouvernement angolais, le Comité

National Olympique du pays et le peuple d'Angola pour cet engagement historique en faveur du sport et de l'olympisme. »

Le Ministre de la Jeunesse et des Sports angolais, Rui Luís Falcão Pinto de Andrade déclare :

« Ces Jeux Africains de la Jeunesse sont une opportunité pour l'Angola de démontrer sa capacité organisationnelle et de renforcer les infrastructures sportives nationales, positionnant le pays comme un centre stratégique pour le sport africain. Le Ministère de la Jeunesse et des Sports réaffirme son engagement à travailler sans relâche pour que les Jeux Africains de la Jeunesse de 2025 se distinguent par leur excellence organisationnelle et l'impact positif qu'ils auront sur la jeunesse et le sport africain. »

Il ajoute :

« Nous travaillons déjà depuis un certain temps. Heureusement, nous organiserons en Angola les 4^e Jeux Africains de la Jeunesse. Dans quelques jours, nous constituerons le Comité d'Organisation. À partir de là, nous suivrons le calendrier prévu pour assurer une organisation réussie en Angola. Notre engagement, notre dévouement et notre manière d'aborder la diplomatie sportive ont été des éléments décisifs. Ce n'est pas facile. Nous savons que c'est un engagement important, mais notre équipe travaillera comme elle le fait toujours, »



Le président du Comité Olympique Angolais (COA), Gustavo da Conceição, s'est félicité de l'accord en ces termes :

« La signature est l'aboutissement d'un processus de négociation dans lequel nous avons été impliqués. Dans le cadre des 50 ans de l'indépendance, nous avons reçu des directives du ministère de la Jeunesse et des Sports pour créer des compétitions sportives, et le COA s'est engagé à amener cette compétition africaine destinée aux jeunes de moins de 18 ans. Nous nous sommes rendus à Paris et avons rivalisé avec le Togo pour obtenir la préférence de l'Afrique. Aujourd'hui, une partie du travail est couronnée de succès. Mais ce n'est qu'une étape, car il reste encore du chemin à parcourir, »

Ainsi tous les signataires de l'accord ont exprimé leur confiance dans le succès de cette compétition, qui représentera une étape importante pour le sport de la jeunesse en Afrique et pour l'image de l'Angola sur la scène internationale.



JEUX AFRICAINS DE LA JEUNESSE 2025

L'ACNOA APPROUVE LE DISPOSITIF ORGANISATIONNEL DE L'ANGOLA

La commission exécutive de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA) a considéré comme viables les conditions de l'Angola, en termes d'infrastructures sportives et sociales, pour accueillir la 4^e édition des Jeux Africains de la Jeunesse, prévue en décembre 2025.

S'adressant à la presse, le vice-président de l'ACNOA, João Da Costa Alegre AFONSO, a confirmé, à l'issue d'une visite d'évaluation des infrastructures sportives et sociales, que le pays « présente des conditions adéquates ».

Cette visite s'est conclue à la Baie de l'île de Luanda, au siège de la Fédération des Sports Nautiques (FADEN).

Les installations suivantes ont été évaluées : le Pavillon Multisports de Kilamba, le Stade du 11 Novembre, le Centre Polyvalent Olympafrica (affilié à la Société Olympique), l'Académie de Tennis du Kikuxi Villas Club, ainsi que Dream Space.

La délégation de l'ACNOA s'est également rendue à la Piscine d'Alvalade, à la Cité Sportive (affiliée au club Premeiro de Agosto) et au siège de la FADEN, confirmant que l'Angola est



un pays potentiel pour accueillir tout événement sportif de niveau international ou intercontinental.

João Da Costa Alegre AFONSO, qui représentait le président de l'ACNOA, Mustapha Berraf, également présent dans le pays, a déclaré :

« Cette mission visait à évaluer les conditions et à signer des mémorandums d'entente avec l'État angolais et le Comité Olympique Angolais (COA), dirigé par l'ancien basketteur Gustavo da Conceição. Les conditions sont parfaites pour les disciplines individuelles et collectives,

aquatiques et terrestres. Nous allons maintenant confirmer et signer les mémorandums avec les autorités, puis travailler sur les détails des améliorations nécessaires »

En tant que président de la Confédération Africaine de Canoë-Kayak, João Da Costa Alegre AFONSO a également proposé à l'État angolais d'accueillir le Championnat Africain de la discipline en août 2025. Cet événement marquerait les 50 ans de l'indépendance de l'Angola et servirait de prélude aux Jeux Africains de la Jeunesse.

Pour la première fois de son histoire, l'Angola va accueillir cette compétition continentale. Le pays a participé aux trois éditions précédentes, dont la dernière s'est tenue en mars 2024 à Accra, au Ghana, avec des disciplines telles que le handball féminin, le basketball 3x3, le volleyball de plage, le judo, la natation, le tennis de table et les échecs.

Une délégation angolaise composée de 100 personnes, incluant des athlètes, des dirigeants, du personnel médical, des juges, et d'autres officiels, a pris part à cet événement.



DISCOURS DU PRÉSIDENT DE L'ACNOA

À L'OCCASION DE LA SIGNATURE DU PROTOCOLE D'ACCORD POUR L'ORGANISATION DES QUATRIÈMES JEUX AFRICAINS DE LA JEUNESSE, ANGOLA 2025

**Mesdames et Messieurs,
Monsieur le Ministre,
Monsieur le secrétaire d'Etat
Monsieur le président du CNO**

Chers représentants des gouvernements,
du mouvement sportif africain et de la
jeunesse africaine,

C'est avec un profond sentiment de
fierté et de responsabilité que nous

nous réunissons aujourd'hui pour cette
cérémonie solennelle de signature du
protocole d'accord pour l'organisation
des Quatrièmes Jeux Africains de la
Jeunesse, qui auront lieu en Angola en
2025.

Cet événement marque une étape
décisive pour le développement du sport
et la promotion des valeurs olympiques
sur notre continent. Les Jeux Africains
de la Jeunesse, depuis leur création,

ont toujours été bien plus qu'une simple compétition. Ils sont le symbole de l'espoir, de l'unité et de la célébration de notre potentiel collectif.

Permettez-moi de remercier sincèrement le Chef de l'Etat son Excellence João Lourenço, Président de la République d'Angola et son gouvernement, je remercie également le Président du Comité Olympique Angolais et tous les partenaires qui se sont engagés à faire de cet événement un succès. Votre détermination à accueillir cette manifestation reflète votre engagement envers les jeunes générations, véritables piliers de notre avenir commun.

En 2025, l'Angola ne sera pas seulement l'hôte des meilleurs jeunes athlètes du continent. Ce sera également un espace où des rêves prendront vie, où la diversité culturelle et sportive de l'Afrique sera mise en lumière, et où de solides liens d'amitié et de fraternité seront tissés.

Nous savons que l'organisation d'un tel événement exige des efforts considérables. Il s'agit non seulement de préparer des infrastructures de qualité, mais aussi de garantir un environnement sûr et propice pour les athlètes, les officiels et tous les participants. Nous sommes convaincus que l'Angola est à la hauteur de cette mission et que ces Jeux seront mémorables, tant par leur organisation que par l'esprit qu'ils vont incarner.

À vous, jeunes d'Afrique, je lance un appel vibrant :

Préparez-vous avec ardeur et discipline.

Ces Jeux sont pour vous une opportunité unique de démontrer votre talent, de renforcer votre esprit de compétition et de porter haut les couleurs de votre nation. Ils sont aussi un moment pour apprendre, pour échanger et pour bâtir un avenir meilleur à travers les valeurs du sport.

L'ACNOA, fidèle à sa mission, continuera à œuvrer pour faire du sport un outil puissant de développement et d'intégration sur notre continent. Les Jeux Africains de la Jeunesse de 2025 seront un nouveau jalon dans cette quête.

Mesdames et Messieurs,

En signant aujourd'hui ce protocole d'accord, nous prenons un engagement collectif : celui de donner aux jeunes Africains les moyens de rêver, d'exceller et de s'épanouir. Ensemble, nous posons les bases d'un événement qui restera gravé dans l'histoire et dans les cœurs.

Que vive le sport africain !

Que vive la jeunesse africaine !

Et que les Quatrièmes Jeux Africains de la Jeunesse en Angola soient un succès éclatant !

Je vous remercie.

Mustapha Berraf

Président de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique
Membre du CIO
Vice-président de l'ACNO

ORGANISATION DES 4^{EMES} JEUX AFRICAINS DE LA JEUNESSE

DES RESSOURCES FINANCIÈRES DISPONIBLES

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Rui Falcão, a assuré que les conditions financières sont réunies pour l'organisation de la IV^e édition des Jeux Africains de la Jeunesse, prévue en décembre 2025 dans le pays.

Face à la presse, après la signature du mémorandum d'entente pour accueillir cette compétition destinée à la jeunesse

en Angola, le ministre, sans préciser le montant exact alloué à l'événement, a affirmé que les ressources nécessaires sont assurées via le Budget Général de l'État (OGE), dans le cadre des activités marquant les 50 ans de l'indépendance du pays, célébrés le 11 novembre 2025.

Il a également ajouté que :

« Le pays travaille depuis un certain temps à garantir la réussite de



cet événement, tant sur le plan organisationnel que sportif, en s'appuyant sur des infrastructures déjà existantes. Le choix de l'Angola comme pays hôte reflète la qualité de la diplomatie sportive du pays en Afrique, ainsi que l'engagement des Angolais dans le développement du sport et les résultats obtenus au niveau international. Avant ces Jeux, le pays accueillera d'autres compétitions

africaines qui serviront de test pour les athlètes, utilisant les mêmes installations, afin de garantir une représentation digne. »

Les Jeux Africains de la Jeunesse, initiés en 2010 à Rabat, au Maroc, ont vu leur deuxième édition se tenir en 2014 à Gaborone, au Botswana, et la dernière en 2018 à Alger, en Algérie. L'Angola sera le premier pays lusophone à accueillir cet événement.





LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE D'ANGOLA, JOAO LOURENCO, DISTINGUE PAR L'ACNOA

Le Président de la République d'Angola, João Lourenço, a été distingué par la «*Médaille de Mérite*» de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA). C'est en reconnaissance de son engagement dans la promotion et le développement du sport dans le pays, au cours du dernier quadriennal 2020-2024.

L'annonce de cette distinction au Chef de l'État angolais a été faite par le Président de l'ACNOA, Mustapha BERRAF, à la suite d'une évaluation de son rôle déterminant dans l'organisation réussie de nombreuses compétitions internationales ces dernières années.

Le président de l'ACNOA, Mustapha BERRAF, précise pour la circonstance que :



« L'ACNOA félicite les autorités nationales pour leur contribution au développement de diverses disciplines sportives à l'échelle nationale. »

De son côté, le Président du Comité Olympique Angolais (COA), Gustavo da Conceição, déclare que :

« L'attribution de cette prestigieuse récompense au Président de la République est le fruit d'une décision prise lors de l'Assemblée Générale de l'ACNOA, tenue pendant les Jeux Olympiques de Paris 2024, en France. L'investissement consenti dans la réhabilitation des infrastructures et l'organisation de compétitions internationales a également motivé l'ACNOA à reconnaître le leader

angolais avec cette distinction prestigieuse. »

C'est la première fois qu'un Président angolais reçoit cette reconnaissance de l'ACNOA.

L'Angola, qui s'était classé 21^e en 2018 avec trois médailles d'argent et quatre de bronze, deviendra le troisième pays à accueillir les Jeux Africains de la Jeunesse. Cette compétition, qui en est à sa quatrième édition, a été organisée pour la première fois en 2010 à Rabat (Maroc), puis en 2014 à Gaborone (Botswana), et enfin en 2018 à Alger (Algérie).

L'édition angolaise sera qualificative pour les Jeux Olympiques de la Jeunesse qui auront lieu en 2026 à Dakar, au Sénégal.



ANGOLA 2025

UNE DELEGATION DE L'ACNOA VISITE LES INFRASTRUCTURES EN ANGOLA

Le Président de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA), Mustapha BERRAF, en visite à Luanda, du dimanche 15 décembre au 18 décembre 2024. Accompagné d'une délégation constituée de son premier Vice-président de l'ACNOA, João Manuel da Costa Alegre, Le Président de la Zone VI de l'ACNOA, Alfred Foloko, ils ont visité les infrastructures dédiées aux 4èmes Jeux Africains de la Jeunesse Angola 2025, en compagnie des membres du Comité exécutif du CNO angolais. Les sites suivants ont été mis en avant :

- Le Centre Olympafrica de Viana,
- Le Stade du 11 Novembre,

- Le Pavillon Multisports Arena de Kilamba,
- La Piscine d'Alvalade,
- Les installations sportives du club 1^{er} de Agosto,
- Le Kikuxi Villas Club,
- Les infrastructures de la Fédération Angolaise des Sports Nautiques,
- Et le Dream Space et l'Arena Multisports de Kilamba.

Ces visites ont permis de constater la qualité des infrastructures sportives et leur capacité à répondre aux exigences d'un événement continental d'envergure.

LA VISITE DU PRÉSIDENT EN ANGOLA

UN SOUTIEN RENOUVELÉ AU MOUVEMENT OLYMPIQUE

Le président de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA) a récemment effectué une visite officielle en Angola, marquant une étape significative dans le développement du mouvement olympique sur le continent.

Lors de cette visite, le président a eu l'honneur de visiter le siège en construction du Comité National Olympique (CNO) en Angola. Ce projet ambitieux, qui incarne la vision et l'engagement du pays envers le sport et la jeunesse, bénéficie d'un soutien précieux de l'ACNOA.

En collaboration étroite avec le CNO angolais, l'ACNOA réaffirme son rôle central dans la promotion des infrastructures sportives modernes et durables en Afrique. Ce futur siège, en plus d'être un centre stratégique pour la gestion et la promotion des activités olympiques en Angola, représente une étape clé dans le renforcement des capacités institutionnelles du pays.

Le président a salué les progrès réalisés et a encouragé toutes les parties à poursuivre leurs efforts pour faire de ce projet un modèle d'excellence et d'innovation. **«Le sport est un puissant levier de développement, et cette initiative est une preuve tangible**



de ce que nous pouvons accomplir ensemble», a-t-il déclaré.

Cette visite symbolise non seulement le partenariat solide entre l'ACNOA et le CNO angolais, mais aussi l'engagement commun pour l'épanouissement du sport en Afrique.

La construction de ce siège en Angola illustre parfaitement la mission de l'ACNOA : soutenir les Comités Nationaux Olympiques africains dans leur quête de progrès et d'autonomie, afin de garantir un avenir radieux pour le sport sur le continent.

Un grand pas en avant pour le mouvement olympique africain.



IMPRESSION

ALFRED FOLOKO PRÉSIDENT DE LA ZONE 7 DE L'ACNOA, SATISFAIT DE SA VISITE EN ANGOLA



des événements sportifs majeurs. «**Je suis très satisfait des infrastructures que j'ai visitées. L'Angola a démontré son engagement envers la jeunesse africaine en investissant dans des équipements de qualité pour soutenir le développement du sport**», a-t-il déclaré.

Le président a également salué les progrès remarquables dans la construction du siège de l'ACNOA en Angola. Ce projet, initié par l'ACNOA pour renforcer la présence institutionnelle de l'organisation dans la zone, avance à un rythme encourageant. «**Je suis très content de l'évolution de ce projet. Cela montre que les initiatives de l'ACNOA dans notre zone prennent forme et progressent de manière significative**», a-t-il ajouté.

M. Foloko a conclu en félicitant les autorités angolaises pour leur vision et leur détermination à promouvoir le sport au service du développement de la jeunesse africaine. Cette visite marque une étape clé dans le renforcement des projets sportifs et institutionnels dans la Zone 7, avec pour objectif de faire du sport un levier de cohésion et de progrès pour le continent.

Lors de sa récente visite en Angola, Alfred Foloko, Président de la Zone 7 de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA), a exprimé sa grande satisfaction quant aux projets en cours dans cette région.

Après avoir visité plusieurs infrastructures sportives, M. Foloko s'est dit impressionné par la qualité des installations et leur potentiel à accueillir











ACNOA - ANOCA



contact@africaolympic.com



youtube.com/channel



www.africaolympic.com



[AcnoaAnocainfos](#)



[AnoaAnoca](#)



[acnoaanoca](#)



**UNITÉ
SOLIDARITÉ
FRATERNITÉ**

**UNITY
SOLIDARITY
FRATERNITY**